

Crece poco la cartera de bancos de Brasil: Fitch

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

LA AGENCIA calificadora Fitch Ratings tiene una perspectiva estable para la mayoría de los sistemas bancarios de los países de América Latina en el 2014. Sin embargo ve algunos puntos negativos, como Argentina, Venezuela y Ecuador, donde hay una marcada intervención gubernamental. También en Brasil, pero por un crecimiento bajo de cartera.

Franklin Santarelli, director de instituciones financieras para América Latina de Fitch, explica que Brasil encara un segundo año de crecimiento muy bajo, después de años de rápido crecimiento de la cartera de crédito. “Tenemos una rápida expansión de los bancos públicos, que también tendrán que ver una maduración de la cartera, y ahí pensamos que todavía este año será de relativa baja rentabilidad”.

Sin embargo, el directivo aclara que no se trata de una situación de problema que disminuya las calificaciones.

“La gran mayoría de las calificaciones en Brasil hoy son estables, porque los colchones que tienen los bancos brasileños para enfrentar otro año de baja ganancia son importantes. Tienen buen capital, tienen una buena cantidad de reservas de cartera (...) Yo no espero para Brasil cambios drásticos en las notas de los bancos”, refiere.

El mes pasado, Standard & Poor's rebajó la calificación de algunos bancos brasileños.

Otros países donde Fitch ve un foco negativo en sus sistemas financieros son Argentina, Venezuela y Ecuador, pero aquí —aclara— es por una mayor intervención gubernamental.

“La intervención del gobierno en el negocio bancario redujo mucho la flexibilidad de maniobra de los bancos; la rentabilidad ha caído de manera importante (...) La verdad es que los tres países enfrentan una volatilidad muy grande en términos de actividad económica”, precisa Santarelli.

En contraparte, el directivo de Fitch afirma que dos países de la región con una perspectiva positiva en sus sistemas financieros son Costa Rica y Uruguay.

En el caso de México, Fitch lo mantiene en una perspectiva estable en cuanto al sistema financiero.

eduardo.juarez@eleconomista.mx